
Présents

Excusés

RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE D'AUDERGHEM

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Jean-Claude Vitoux, Président ;
Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Dirk Hoornaert, Échevin(e)s ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat Kuraoglu,
Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa Rigodanzo, Carinne
Lenoir, Valérie Schneider, Olivier Jung, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Pascale Despineto, Échevin(e) ;
Eloïse Defosset, Iliassou Amadou Moumouni, Conseillers communaux.

Séance du 01.03.18

#Objet : Question orale de Monsieur Oliver Jung, conseiller communal (cdH+)#

Séance publique

Secrétariat

Question orale – Application de la « Conception universelle/inclusive » à Auderghem ?
Le Conseil de l’Europe (12 décembre 2007) définit la « conception universelle » (Universal Design) comme
une stratégie qui « vise à concevoir et à élaborer différents environnements, produits, communications,
technologies de l’information et services qui soient, autant que faire se peut et de la manière la plus
indépendante et naturelle possible, accessibles, compréhensibles et utilisables par tous, de préférence sans
devoir recourir à des solutions nécessitant une adaptation ou une conception spéciale. »
La conception universelle (ou inclusive) a pour objet de rendre l’environnement bâti, les communications,
les produits et les services le plus accessibles et utilisables possible. Elle promeut une conception davantage
axée sur l’usager en suivant une démarche globale. En conséquence, la notion de conception universelle va
au-delà des questions de simple accessibilité des bâtiments pour les personnes handicapées et devrait faire
partie intégrante des politiques et de la planification de tous les aspects de la société.
La conception universelle consiste à mettre en œuvre les conditions d’accès communs d’une prestation pour
réaliser la participation sociale de chacun quels que soient son statut, ses origines, ses capacités, son âge,
son orientation sexuelle, ses croyances, ou ses convictions.
Ses potentiels domaines d’applications sont le cadre bâti, la mobilité, la voirie, l’espace public, les
nouvelles technologies ainsi que tous les produits (vêtements, ustensiles, véhicules, etc.). Elle concerne
aussi bien l’accès à la scolarisation, au logement, à l’insertion professionnelle, aux pratiques culturelles et
sportives, aux loisirs, etc.
Mesdames et Messieurs les membres du Collège,

Existe-t-il un plan et un organe à Auderghem permettant de mettre en application ces principes de la
« conception universelle » de manière holistique dans les politiques menées au niveau communal ?
Sinon, la commune serait-elle intéressée de mettre sur pied un tel projet ?

Quelles mesures sont actuellement mises en place au niveau communal pour répondre à certains de
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ces principes ?

Je vous remercie pour vos réponses.
Oliver JUNG
Conseiller communal cdH+
Quelques sources :
http://designforall.org/
http://luniversaldesign.fr/la-conception-universelle-definitions-et-principes-10
http://www.atingo.be/wp-content/uploads/2016/07/12-05-31-aires-libres-nr11-dossier-conception.pdf

Réponse de Monsieur Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f.

Avec votre question, nous nous sommes familiarisés avec la notion de conception universelle. La conception
se fait à partir de zéro, d'autant plus facilement que l'on part d'une page blanche. Or, nous vivons avec un
héritage, parfois embarrassant et que nous n’avons pas choisi. L'idée centrale de la conception universelle est
que tout aménagement, produit, équipement, programme ou service soit conçu pour que chacun puisse en
profiter sans adaptation ou conception spéciale. Nous concernant, nous n’en sommes pas à la conception
mais le plus souvent à la gestion de l’existant et à la rénovation. Nous avons le souci de l’accessibilité et de
l’usage universel de nos équipements et services par tous les utilisateurs. Nos rénovations vont en ce sens. Je
pense par exemple à nos écoles et nos crèches. Lorsque c’est nécessaire, nous songeons à des solutions plus
radicales comme le déménagement de l’administration centrale du CPAS ou de l’école du Pré des agneaux.
Diverses actions sont menées. Le conseiller en prévention a par exemple rencontré l'ASBL Atingo qui
dispense des formations spécifiques concernant l’accessibilité des personnes handicapées. Des ateliers
complémentaires sont prévus. Pour l'action sociale communale, nous avons adapté l’accueil du bâtiment de
la chaussée de Wavre 1326. En matière d’urbanisme, chaque projet est examiné à la lumière du respect des
besoins des personnes à mobilité réduite. Dans le cadre de l’agenda 21, notre administration est
particulièrement à l’écoute des participants et des riverains intéressés. Nous faisons en sorte que le dialogue
soit accessible à tous. Et que les solutions envisagées le soit tout autant.

Le Conseil prend acte.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Jean-Claude Vitoux

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 28 mars 2018

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

Le Bourgmestre f.f.,

Christophe Magdalijns

 

• 

2/2Conseil communal - 01.03.2018 - Extrait du dossier 29078

#002/01.03.2018/A/0017#

http://designforall.org/
http://luniversaldesign.fr/la-conception-universelle-definitions-et-principes-10
http://www.atingo.be/wp-content/uploads/2016/07/12-05-31-aires-libres-nr11-dossier-conception.pdf


Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Jean-Claude Vitoux, Voorzitter ;
Christophe Magdalijns, Burgemeester d.d. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Dirk Hoornaert, Schepenen ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat Kuraoglu,
Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa Rigodanzo, Carinne
Lenoir, Valérie Schneider, Olivier Jung, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Pascale Despineto, Schepen ;
Eloïse Defosset, Iliassou Amadou Moumouni, Gemeenteraadsleden.

Zitting van 01.03.18

#Onderwerp : Vraag van de Heer Oliver Jung, Gemeenteraadslid (cdH+)#

Openbare zitting

Secretariaat

Mondelinge vraag – Toepassing van universeel/inclusief ontwerp in Oudergem?
De Raad van Europa (12 december 2007) definieert universeel ontwerp als een strategie die "gericht is op het
ontwerpen en ontwikkelen van verschillende omgevingen, producten, communicatiemiddelen,
informatietechnologieën en diensten die, in de mate van het mogelijke en zo onafhankelijk en natuurlijk
mogelijk, toegankelijk, begrijpelijk en bruikbaar zijn voor iedereen, bij voorkeur zonder dat aanpassingen of
speciale ontwerpoplossingen nodig zijn."
Universeel (of inclusief) ontwerp is erop gericht gebouwen, communicatie, producten en diensten zo
toegankelijk en bruikbaar mogelijk te maken. Het bevordert een meer gebruikersgericht ontwerp door een
holistische benadering. Universeel ontwerp gaat dus over meer dan alleen de toegankelijkheid van gebouwen
voor personen met een handicap en zou integraal deel moeten uitmaken van het beleid en de planning van
alle aspecten van onze samenleving.
Universeel ontwerp bestaat erin diensten algemeen toegankelijk te maken om maatschappelijke
betrokkenheid te creëren voor iedereen, ongeacht status, achtergrond, vaardigheden, leeftijd, seksuele
geaardheid, geloof of overtuigingen.
Mogelijke toepassingsgebieden zijn gebouwen, mobiliteit, openbare wegen en ruimte, nieuwe
technologieën en alle mogelijke producten (kledij, gebruiksvoorwerpen, voertuigen, ...). Het heeft ook
betrekking op de toegang tot onderwijs, huisvesting, beroepsinschakeling, culturele, sportieve en
vrijetijdsactiviteiten, enz.
Geachte leden van het college,

Bestaat er in Oudergem een plan en een orgaan om de principes van universeel ontwerp op een
holistische manier toe te passen in het gemeentelijk beleid? Indien niet, zou de gemeente dan
geïnteresseerd zijn in het opzetten van een dergelijk project?

Welke maatregelen die in overeenstemming zijn met een aantal van deze principes zijn momenteel
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van kracht op het gemeentelijk niveau?

Bedankt voor uw antwoord.
Oliver JUNG
Gemeenteraadslid cdH+
Enkele bronnen:
http://designforall.org/
http://luniversaldesign.fr/la-conception-universelle-definitions-et-principes-10
http://www.atingo.be/wp-content/uploads/2016/07/12-05-31-aires-libres-nr11-dossier-conception.pdf

Antwoord van de heer Christophe Magdalijns, waarnemend burgemeester

Dankzij uw vraag hebben we het concept universeel ontwerp leren kennen. Iets vanaf het begin ontwerpen is
gemakkelijker, omdat je met een wit blad begint. Wij moeten echter rekening houden met een erfenis die
soms lastig is en die we niet hebben gekozen. Het centrale idee van universeel ontwerp is dat elke inrichting,
uitrusting, dienst, elk product of programma zo wordt ontworpen dat iedereen ervan kan genieten zonder
aanpassingen of speciaal ontwerp. Wij zijn echter meestal niet bezig met ontwerpen, maar wel met het
beheren en moderniseren van wat al bestaat. We zijn bekommerd om de toegankelijkheid en het universele
gebruik van onze uitrusting en diensten door alle gebruikers. Onze moderniseringen zijn hier dan ook op
gericht. Ik denk bijvoorbeeld aan onze scholen en crèches. Wanneer het nodig is, denken we na over
radicalere oplossingen, zoals de verhuizing van de centrale administratie van het OCMW of de school "Pré
des agneaux". Er worden verschillende acties ondernomen. De preventieadviseur heeft bijvoorbeeld een
ontmoeting gehad met de vzw Atingo, die specifieke informatie verspreidt over toegankelijkheid voor
personen met een handicap. Er zijn nog extra bijeenkomsten gepland. Wat de gemeentelijke sociale
dienstverlening betreft, hebben we het onthaal in het gebouw op de Waversesteenweg 1326 aangepast. Wat
ruimtelijke ordening betreft, wordt elk project onderzocht met respect voor de behoeften van personen met
beperkte mobiliteit. In het kader van Agenda 21 besteedt onze administratie in het bijzonder aandacht aan de
deelnemers en geïnteresseerde bewoners. We zorgen ervoor dat de dialoog toegankelijk is voor iedereen, net
zoals de beoogde oplossingen.

De Raad neemt akte.

ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Jean-Claude Vitoux

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 28 maart 2018

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Christophe Magdalijns
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Présents

Excusés

RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE D'AUDERGHEM

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Jean-Claude Vitoux, Président ;
Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Dirk Hoornaert, Échevin(e)s ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat Kuraoglu,
Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa Rigodanzo, Carinne
Lenoir, Valérie Schneider, Olivier Jung, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Pascale Despineto, Échevin(e) ;
Eloïse Defosset, Iliassou Amadou Moumouni, Conseillers communaux.

Séance du 01.03.18

#Objet : Question orale de Monsieur Vincent Molenberg, conseiller communal (ECOLO-GROEN)#

Séance publique

Secrétariat

Depuis plusieurs mois, je dénonce au Conseil du CPAS et aux autorités de tutelle, le non respect de l’article
30 de la Loi organique des CPAS. Cet article définit les délais de convocation et de diffusion de l’ordre du
jour des réunions. L’exception est devenue la règle, la plupart des points, des plus futiles aux plus
importants, sont traités en urgence et les dossiers ne sont communiqués aux conseillers qu’au dernier
moment, parfois quelques minutes avant le conseil. Evidemment, la majorité vote systématiquement
l’urgence, sans se poser de questions et les points sont votés, malgré mes protestations.
Dernièrement, nous avons reçu le projet de budget 2018 et une convocation à nouveau sans respecter les
délais et sans que le document soit complet. Il a encore fallu protester pour que cette réunion soit finalement
annulée en dernière minute.
Alors que partout, on parle de démocratie participative et de transparence, pourquoi la majorité accepte de
travailler en fermant les yeux sur ces pratiques.
Je demande pourquoi le collège des Bourgmestres et échevins ne donne aucune suite à mes mails et
pourquoi il ne respecte pas l’article 109 de la loi organique, indiquant que la commune exerce la tutelle,
notamment en veillant au respect de la loi.
Vincent Molenberg
Conseiller communal

Réponse de Monsieur Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f.

Pour rappel, la tutelle sur le CPAS revient au ministre en charge de l'aide sociale et à ses services, au Collège
réuni de la COCOM et au Collège des bourgmestre et échevins. Nous sommes confrontés à des problèmes
techniques avec "tutelle Exchange" qui ont rendu la tutelle de la commune plus difficile. On me dit que ce
problème est en voie de résolution. Malgré cela, nous avons les moyens pour mettre en œuvre l’article 109
que vous évoquez. Je tiens à vous rassurer les contacts entre la commune et le CPAS sont nombreux
notamment au travers des commissions de concertation que nous organisons en nombre. Dans ce cadre, j’ai
eu à connaître des dossiers suivants : budget et comptes, direction de l’administration centrale et de la
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Résidence Reine Fabiola, suivi du dossier travaux de la Résidence Reine Fabiola, rapport de la COCOM sur
la Résidence Reine Fabiola, aménagement des locaux de l’administration centrale, évolution des
interventions en matière de revenu d’insertion, activités de la Maison de l’emploi, mise en œuvre du
rapprochement entre le service d’aide à domicile et la coordination sociale communale, passation de marchés
publics en commun, gestion des ressources humaines. Vu la collaboration, nous faisons collectivement les
constats et discutons ensemble des solutions avec le CPAS. Nous n’ignorons pas les problèmes que rencontre
le CPAS. Je vous rappelle que la tutelle suspensive par le Collège des bourgmestre et échevins ne concerne
que les décisions qui nuiraient à l’intérêt communal et notamment aux intérêts financiers de la commune.
Nous n’avons pas eu besoin de recourir à une telle suspension. S'agissant du respect des délais et du recours
à l’urgence, nous rappellerons les règles applicables en la matière: les premiers sont de rigueur et la seconde
doit être utilisée exclusivement pour protéger les intérêts du CPAS et de ses bénéficiaires.

Le Conseil prend acte.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Jean-Claude Vitoux

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 28 mars 2018

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

Le Bourgmestre f.f.,

Christophe Magdalijns
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Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Jean-Claude Vitoux, Voorzitter ;
Christophe Magdalijns, Burgemeester d.d. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Dirk Hoornaert, Schepenen ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat Kuraoglu,
Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa Rigodanzo, Carinne
Lenoir, Valérie Schneider, Olivier Jung, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Pascale Despineto, Schepen ;
Eloïse Defosset, Iliassou Amadou Moumouni, Gemeenteraadsleden.

Zitting van 01.03.18

#Onderwerp : Vraag van de Heer Vincent Molenberg, Gemeenteraadslid (ECOLO-GROEN)#

Openbare zitting

Secretariaat

Al enkele maanden lang protesteer ik in de OCMW-raad en bij de toezichthoudende overheden tegen de niet-
naleving van artikel 30 van de organieke wet betreffende de OCMW's. In dit artikel worden de termijnen
vastgesteld voor het bijeenroepen van vergaderingen en het verspreiden van de agenda. De uitzondering is
de regel geworden. De meeste punten, van de meest triviale tot de belangrijkste, worden met spoed
behandeld en dossiers worden pas op het laatste moment, soms enkele minuten voor de vergadering, aan de
gemeenteraadsleden doorgegeven. Uiteraard stemt de meerderheid stelselmatig voor een spoedbehandeling,
zonder vragen te stellen, en er wordt ondanks mijn protesten over de punten gestemd.
Onlangs ontvingen we de ontwerpbegroting voor 2018 en werd er opnieuw een vergadering bijeengeroepen
zonder de termijnen in acht te nemen en zonder dat het document volledig was. Er moest opnieuw worden
geprotesteerd om ervoor te zorgen dat deze vergadering op het laatste moment werd afgelast.
Overal wordt er gesproken over participatiedemocratie en transparantie, maar waarom wil de meerderheid
deze praktijken dan door de vingers zien?
Ik vraag mij af waarom het College van burgemeester en schepenen mijn e-mails niet beantwoordt en artikel
109 van de organieke wet niet respecteert, dat stelt dat de gemeente bevoegd is voor het toezicht, met name
door te waken over de naleving van de wet.
Vincent Molenberg
Gemeenteraadslid

Antwoord van de heer Christophe Magdalijns, waarnemend burgemeester

Ter herinnering: het toezicht op het OCMW valt onder de verantwoordelijkheid van de minister bevoegd
voor sociale bijstand en zijn diensten, het Verenigd College van de GGC en het College van burgemeesters
en schepenen. We hebben te maken gehad met technische problemen met "Tutelle Exchange", wat het
toezicht van de gemeente bemoeilijkt heeft. Er is me verteld dat er wordt gewerkt aan een oplossing.
Desondanks beschikken we over de middelen om artikel 109 te implementeren, waarover u het heeft gehad.
Ik kan u verzekeren dat er een intensief contact is tussen de gemeente en het OCMW, met name via de vele
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overlegcomités die we organiseren. In dit kader moest ik op de hoogte zijn van de volgende dossiers:
begroting en boekhouding, leiding van de centrale administratie en de residentie Koningin Fabiola,
opvolging van het dossier over de werken aan de residentie Koningin Fabiola, verslag van de GGC over de
residentie Koningin Fabiola, inrichting van de kantoren van de centrale administratie, evolutie van de
inschakelingsuitkeringen, activiteiten van het Tewerkstellingshuis, de toenadering tussen de
thuiszorgdiensten en de gemeentelijke sociale coördinatie, gezamenlijke overheidsopdrachten,
personeelsbeheer. Aangezien we samenwerken met het OCMW, doen we gezamenlijk vaststellingen en
bespreken we de oplossingen met elkaar. We kennen de problemen die het OCMW ondervindt. Ik herinner u
eraan dat de schorsingsbevoegdheid van het College van burgemeester en schepenen alleen betrekking heeft
op besluiten die het gemeenschappelijk belang en met name de financiële belangen van de gemeente kunnen
schaden. Een dergelijke opschorting was niet noodzakelijk. Met betrekking tot het naleven van de termijnen
en het gebruik van de spoedbehandeling, wijzen we op de geldende regels: de termijnen zijn verplicht en de
spoedbehandeling mag uitsluitend worden gebruikt om de belangen van het OCMW en zijn begunstigden te
beschermen.

De Raad neemt akte.

ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Jean-Claude Vitoux

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 28 maart 2018

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Christophe Magdalijns
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Présents

Excusés

RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE D'AUDERGHEM

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Jean-Claude Vitoux, Président ;
Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Dirk Hoornaert, Échevin(e)s ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat Kuraoglu,
Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa Rigodanzo, Carinne
Lenoir, Valérie Schneider, Olivier Jung, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Pascale Despineto, Échevin(e) ;
Eloïse Defosset, Iliassou Amadou Moumouni, Conseillers communaux.

Séance du 01.03.18

#Objet : Question orale de Monsieur Olivier JUNG, conseiller communal (cdH+)#

Séance publique

Secrétariat

Notre pays est traversé par une vague de froid cette semaine. Celle-ci affecte dangereusement les personnes
sans domicile fixe. Dans d’autres communes, des mesures particulières à l’égard de ces personnes ont fait
l’actualité.
Mesdames et Messieurs les membres du Collège,

Des cas de personnes passant la nuit dans les rue de notre commune ou s’apprêtant à le faire en cette
période de grand froid ont-ils été portés à votre connaissance ?

Quel est le plan d’action de la commune pour gérer de telles situations ? Inclut-il un recours aux
forces de police ?

Je vous remercie pour vos réponses.
Oliver JUNG
Conseiller communal

Réponse de Monsieur Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f.

La question qui nous est posée nous permet de mettre en lumière le travail exceptionnel effectué par la
section auderghemoise de la Croix-Rouge.
La Croix-Rouge d'Auderghem et la commune ont scellé, sous la présente mandature, un partenariat structurel
et approfondi. Grâce au dynamisme de la Croix-Rouge Auderghem et au soutien de la commune de
nombreux services sont rendus: maraudes; cours de secourisme; services de secours; services sociaux;
collectes de sang; prêts de matériel médical et paramédical; éducation à la citoyenneté mondiale, etc.
Concernant le grand froid, la commune travaille avec trois opérateurs : la police, le CPAS et la Croix-Rouge.
La police porte une attention toute particulière aux personnes vivant dans la rue. Elle va à la rencontre des
personnes vivant dans la rue et s'y trouvant encore en début de soirée. Les patrouilles sont particulièrement
vigilantes. Les maraudes la Croix-Rouge sont multipliées et de nombreux contacts sont pris avec les SDF
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auxquels il est apporté des couvertures, de la nourriture et dialogues. Les situations de détresse font l'objet
d'une prise en charge. Pas d'arrestation mais les gens sont au besoin "sortis de la rue" et redirigés vers des
centres d'accueil. Il y a des places disponibles actuellement.  A ce jour, aucune personne n’a été signalé de
nuit dans la rue. Trois cas sont signalés comme plus préoccupants et feront l’objet d’un suivi particulier.

Le Conseil prend acte.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Jean-Claude Vitoux

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 28 mars 2018

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

Le Bourgmestre f.f.,

Christophe Magdalijns
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Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Jean-Claude Vitoux, Voorzitter ;
Christophe Magdalijns, Burgemeester d.d. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Dirk Hoornaert, Schepenen ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat Kuraoglu,
Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa Rigodanzo, Carinne
Lenoir, Valérie Schneider, Olivier Jung, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Pascale Despineto, Schepen ;
Eloïse Defosset, Iliassou Amadou Moumouni, Gemeenteraadsleden.

Zitting van 01.03.18

#Onderwerp : Vraag van de Heer Olivier JUNG, Gemeenteraadslid (cdH+)#

Openbare zitting

Secretariaat

Ons land wordt deze week getroffen door een koudegolf. Dit heeft gevaarlijke gevolgen voor daklozen. De
bijzondere maatregelen die in andere gemeenten voor deze mensen werden getroffen haalden het nieuws.
Geachte leden van het college,

Bent u op de hoogte van gevallen waarin mensen de nacht hebben doorgebracht op de straten van
onze gemeente, of dit van plan waren, tijdens deze uitzonderlijk koude periode?

Welke stappen wil de gemeente ondernemen om deze situaties het hoofd te bieden? Wordt hiervoor
een beroep gedaan op de politiediensten?

Bedankt voor uw antwoord.
Oliver JUNG
Gemeenteraadslid

Antwoord van de heer Christophe Magdalijns, waarnemend burgemeester

Dankzij deze vraag hebben we de kans om de aandacht te vestigen op het uitzonderlijke werk dat is verricht
door de Oudergemse afdeling van het Rode Kruis.
Het Rode Kruis van Oudergem en de gemeente hebben voor de huidige ambtsperiode een structureel en
diepgaand partnerschap afgesloten. Dankzij de daadkracht van het Rode Kruis van Oudergem en de steun
van de gemeente worden tal van diensten verleend: het aanspreken van daklozen, EHBO-cursussen,
hulpdiensten, sociale diensten, bloedinzamelingen, het uitlenen van medisch en paramedisch materiaal,
opleidingen rond wereldburgerschap, enz.
Tijdens de extreme koude werkt de gemeente samen met drie dienstverleners: de politie, het OCMW en het
Rode Kruis. De politie besteed extra aandacht aan daklozen. Ze benadert mensen die op straat leven en nog
buiten zijn aan het begin van de avond. De patrouilles zijn hiervoor extra aandachtig. Het Rode Kruis is
vaker rondgegaan in de straten, heeft met verschillende daklozen een gesprek gevoerd en heeft ze dekens en
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voedsel gebracht. Mensen die zich in een noodsituatie bevonden worden begeleid. Ze worden niet
gearresteerd, maar worden van de straat gehaald en naar een opvangcentrum gebracht. Daar zijn momenteel
nog beschikbare plaatsen.  Tot op vandaag is er 's nachts nog niemand op straat gesignaleerd. Drie gevallen
worden als zorgwekkender beschouwd en zullen afzonderlijk worden opgevolgd.

De Raad neemt akte.

ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Jean-Claude Vitoux

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 28 maart 2018

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Christophe Magdalijns
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Présents

Excusés

RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE D'AUDERGHEM

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Jean-Claude Vitoux, Président ;
Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Dirk Hoornaert, Échevin(e)s ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat Kuraoglu,
Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa Rigodanzo, Carinne
Lenoir, Valérie Schneider, Olivier Jung, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Pascale Despineto, Échevin(e) ;
Eloïse Defosset, Iliassou Amadou Moumouni, Conseillers communaux.

Séance du 01.03.18

#Objet : Question orale de Monsieur Olivier Jung, conseiller communal (cdH+)#

Séance publique

Secrétariat

Les parterres qui entourent les arbres de nos rues ont un effet visuel important sur l’esthétique générale de
nos quartiers.
Mal entretenus, ils attirent, de surcroît, les déjections canines et d’autres type déchets.
Mesdames et Messieurs les membres du Collège,

Quelles actions sont et seront entreprises pour assurer la propreté, l’entretien, voire l’embellissement
de ces parterres ?

Je vous remercie pour vos réponses.
Oliver JUNG
Conseiller communal

Réponse de Monsieur Bruno Collard, Echevin

La règle : c’est l’article 14§1 du Règlement général de police qui est d’application.
Les pieds d‘arbres, sont, pour ce qui est de leur entretien, assimilés au trottoir, donc à charge du riverain.
La règle reste mal connue et doit être régulièrement rappelée.
Les gardiens de la paix le font au travers d’un message courtois, il faut le redire dans le journal communal.
Pour ce qui est d’encourager, le « pied d’arbre » est repris et peut donc être récompensé au concours annuel
« Fleurir Auderghem » et lorsque nous sommes sollicités par un petit groupe d’habitants d’une section de
voirie qui veulent mener une action en commun, il arrive que nous fournissions les plantations.

Le Conseil prend acte.
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AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Jean-Claude Vitoux

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 28 mars 2018

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

Le Bourgmestre f.f.,

Christophe Magdalijns
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Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Jean-Claude Vitoux, Voorzitter ;
Christophe Magdalijns, Burgemeester d.d. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Dirk Hoornaert, Schepenen ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat Kuraoglu,
Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa Rigodanzo, Carinne
Lenoir, Valérie Schneider, Olivier Jung, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Pascale Despineto, Schepen ;
Eloïse Defosset, Iliassou Amadou Moumouni, Gemeenteraadsleden.

Zitting van 01.03.18

#Onderwerp : Vraag van de Heer Olivier JUNG, Gemeenteraadslid (cdH+)#

Openbare zitting

Secretariaat

De perkjes rond de bomen in onze straten hebben een belangrijk effect op het algemene uitzicht van onze
buurten.
Ze zijn slecht onderhouden en trekken steeds meer hondendrollen en ander afval aan.
Geachte leden van het college,

Welke acties worden en zullen worden ondernomen om te zorgen voor de netheid, het onderhoud en
zelfs het opknappen van deze perken?

Bedankt voor uw antwoord.
Oliver JUNG
Gemeenteraadslid

Antwoord van de heer Bruno Collard, schepen

De regel: artikel 14 § 1 van het algemeen politiereglement is van toepassing.
De boomperken worden, wat het onderhoud betreft, gelijkgesteld met de stoep en zijn dus de
verantwoordelijkheid van de bewoners.
Deze regel is weinig bekend en moet regelmatig in herinnering worden gebracht.
De gemeenschapswachten doen dit door middel van een beleefde bemerking, maar het moet opnieuw in de
gemeentekrant worden vermeld.
Als aanmoediging zijn de boomperkjes weer een onderdeel van de jaarlijkse wedstrijd "Oudergem in de
bloemen" en kunnen ze dus in de prijzen vallen. Wanneer we bovendien worden benaderd door een groep
bewoners die op hun deel van openbare weg een gezamenlijke actie op poten willen zetten, kan het zijn dat
we planten ter beschikking stellen.

De Raad neemt akte.
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ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Jean-Claude Vitoux

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 28 maart 2018

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Christophe Magdalijns
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Présents

Excusés

RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE
COMMUNE D'AUDERGHEM

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal
 

Jean-Claude Vitoux, Président ;
Christophe Magdalijns, Bourgmestre f.f. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Dirk Hoornaert, Échevin(e)s ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat Kuraoglu,
Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa Rigodanzo, Carinne
Lenoir, Valérie Schneider, Olivier Jung, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Pascale Despineto, Échevin(e) ;
Eloïse Defosset, Iliassou Amadou Moumouni, Conseillers communaux.

Séance du 01.03.18

#Objet : Question orale de Monsieur Olivier Jung, conseiller communal (cdH+)#

Séance publique

Secrétariat

Une anamorphose est une déstructuration d'une image à l'aide d'un système optique. Elle est utilisée par de
nombreux street-artistes pour donner une illusion de 3D à leurs œuvres d’art.
Ce procédé connaît également des applications en matière de sécurité routière à l’étranger, par des
marquages au sol, amenant les voitures à ralentir par le simple effet que l’impression de volume et de masse
en travers de la route produit sur les automobilistes.
Mesdames et Messieurs les membres du Collège,

Avez-vous déjà envisagé le recours aux anamorphoses comme solutions alternatives à certains
dispositifs « physiques » pour ralentir la vitesse des voitures dans certains quartiers ou sur certaines
voiries de la commune?

Par ailleurs, le recours aux anamorphoses a-t-il déjà été envisagé pour l’embellissement de l’espace
public en général ?

Je vous remercie pour vos réponses.
Oliver JUNG
Conseiller communal

Réponse de Monsieur Bruno Collard, Echevin

Nous avons découvert ce type de trompe-l’œil via l’expérience relatée dans la presse de la commune de
Schaerbeek.
Nous lançons un test également en créant un passage pour piétons de ce type avenue des Bécassines/
Avenue du Kouter. Cette anamorphose sera réalisée au printemps, dès que les températures (plus de 10
degrés) le permettront.
Nous ferons le point de l’expérience quelques mois plus tard et en discuterons avec Schaerbeek.
Pour ce qui est de l’anamorphose en voirie avec un objectif d’embellissement, il nous semble prématuré de le
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mettre à l’ordre du jour. Nous contacterons notre tutelle, la Région à ce sujet, notamment en vue d’analyser
la conformité avec notre code de la route.

Le Conseil prend acte.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Jean-Claude Vitoux

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 28 mars 2018

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

Le Bourgmestre f.f.,

Christophe Magdalijns
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Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Jean-Claude Vitoux, Voorzitter ;
Christophe Magdalijns, Burgemeester d.d. ;
Alain Lefebvre, Bruno Collard, Jeannine Crucifix, Sophie de Vos, Christian Coppens, Valérie Cops,
Dirk Hoornaert, Schepenen ;
Didier Gosuin, Bernard Noel, Isabelle Désir, Jacqueline Fravezzi, Véronique Artus, Vincent
Molenberg, Elise Willame, Florence Couldrey, Marc Vandame, Didier Molders, Suat Kuraoglu,
Christian Grétry, Annick Sommer, Frédéric Lambin, André Decourrière, Vanessa Rigodanzo, Carinne
Lenoir, Valérie Schneider, Olivier Jung, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Pascale Despineto, Schepen ;
Eloïse Defosset, Iliassou Amadou Moumouni, Gemeenteraadsleden.

Zitting van 01.03.18

#Onderwerp : Vraag van de Heer Olivier JUNG, Gemeenteraadslid (cdH+)#

Openbare zitting

Secretariaat

Een anamorfose is een ontleding van een beeld door middel van een optisch systeem. Deze techniek wordt
door veel straatartiesten gebruikt om een illusie van 3D te geven aan hun kunstwerken.
In het buitenland wordt dit ook gebruikt voor meer verkeersveiligheid. Automobilisten remmen af doordat
grondmarkeringen de indruk geven van volume en massa op de weg.
Geachte leden van het college,

Hebt u reeds nagedacht over de mogelijkheid om anamorfosen te gebruiken als alternatief voor
"fysieke" elementen om auto's trager te doen rijden in bepaalde wijken of op bepaalde wegen van onze
gemeente?

Hebt u verder over het algemeen al nagedacht over het gebruik van anamorfosen om de openbare
ruimte te verfraaien?

Bedankt voor uw antwoord.
Oliver JUNG                 
Gemeenteraadslid

Antwoord van de heer Bruno Collard, schepen

We hebben in de pers gehoord over dit soort van trompe-l'oeil in de gemeente Schaarbeek.
We lanceren eveneens een test door een oversteekplaats voor voetgangers van dit type aan te leggen op de
Watersneppenlaan/Kouterlaan. Deze anamorfose zal in de lente worden gemaakt van zodra de temperatuur
het toelaat (meer dan 10 graden).
We zullen het experiment een paar maanden later evalueren en zullen het bespreken met de gemeente
Schaarbeek.
Het lijkt ons voorbarig om het gebruik van anamorfosen om de ruimte te verfraaien op de agenda te zetten.
Wij zullen hierover contact opnemen met onze toezichthouder, het Gewest, met name om na te gaan of de
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verkeersregels worden nageleefd.

De Raad neemt akte.

ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Jean-Claude Vitoux

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 28 maart 2018

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Christophe Magdalijns
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